



RESEÑA HISTORICA SEDE TOCUNAL año 2021



Por el docente: Johny Alexander Benítez Cañaveral.

La vereda Tocunal se encuentra enclavada en las montañas de la cordillera occidental, al occidente de Antioquia. Está a 43 kilómetros de la cabecera municipal de Dabeiba. Fue una vereda muy golpeada por la violencia, aun así, a logrado sobreponerse a la adversidad, las personas que la habitan son personas juiciosas, trabajadoras y dispuestas al progreso de los individuos que la conforman. Para llegar a la vereda Tocunal, se debe viajar desde el casco urbano de Dabeiba, pasando por el corregimiento de Urama hasta la vereda la balsa

El señor Jhon Correa cuenta que los primeros pobladores de la vereda llegaron de Camparrusia, luego de salir de allí buscando mejores lugares para vivir y conformar familia y que a su vez estas personas tenían raíces en el municipio de Santa Fe de Antioquia, posiblemente en la vereda las azules, entre ellas está el señor Pedro Correa quien todavía vive y tiene 107 años de edad.

La economía de sus habitantes se basa en la agricultura, los principales productos son: caña, café, frijol maíz, también se trabaja con ganado vacuno. En el aspecto cultural a la gente le gusta reunirse para tocar música parrandera.

Tienen un capítulo muy especial en la vereda Tocunal, la familia Botero pues se cuenta que fueron ellos quienes regalaron el terreno para la construcción de la



escuela. La cual fue reconstruida en material a como se ve hoy, en el año 1986 por el comité departamental de cafeteros, la comunidad de Tocunal y el municipio en 1986. La vereda limita con las veredas el Páramo, la balsita, el Águila y Anta sales, posee un clima templado de 20 grados centígrados, su relieve es selvático.

Entre los docentes que han pasado por la escuela de Tocunal están: María del Carmen Rodríguez, Luz dary León Cortes, Gloria Amparo Villa, Shirley Diaz Córdoba, Ana Felisa Vásquez, Flor Emilse Roldan Gómez, Joaquín Alonso Restrepo, Leidy Johana Arango, Guillermina Higuita Arango, Johny Alexander Benítez. A la fecha de 2021 cuenta con 14 estudiantes, niños de buenas costumbres, respetuosos y que gozan del amor de su familia y apoyo para estudiar.

